

La hora de laborar...

Es esta, que el reloj de la Historia señala con precisión matemática. De laborar, porque sol tenemos y el día con sus máximos fulgores resplandece y la sentencia evangélica dice que vendrá la noche, cuando nadie podrá trabajar.

Hemos salido, hermanos cordobeses, del obscuro túnel, de la noche más negra a que nuestras debilidades, nuestras conveniencias y las posturas políticas de algunos pudieran llevarnos; pero en amaneciendo y viendo como vemos a España en plenos días de gloria, hemos de empezar con bríos nuevos e inusitados nuestra tarea, cada cual en su puesto, llevando un fin mismo y todos a una, a laborar.

Tarea cotidiana que nos emplaza desde nuestro nacer si no hemos de parasitar y a costa del sudor de otros engordar nuestro vientre; tarea unipersonal en que se ha de emplear nuestra alma con sus potencias y nuestro cuerpo con sus cinco sentidos sin dejar nada atrás, para que la obra sea de humanos y no de hombre tan solo; tarea que no se interrumpe, ni el ánimo desmaye en ella, puesto que de reconstruir a lo que más queramos se trata: nuestra España y de elevarla al lugar debido de nación grande que le corresponde por el camino de Dios, de Dios primero y únicamente, pues todo lo demás, más al músculo que al nervio pertenece, y según la también frase evangélica se nos ha de dar por añadidura. Tarea de todos y para todos: ancianos y mozos, mujeres y niños, todos tenéis señalada vuestra labor y al tajo sin tardanza, que os puede pesar si no acudís.

Tiene cada cual su puesto. Quien en la vanguardia frente y muy cerca del enemigo, quien a la retaguardia guardando la retirada que pudiera perjudicar, quien en terreno conquistado, que a las veces puede convertirse en vanguardia peligrosa, puesto que no se han muerto ni desaparecido los enemigos emboscados que no tienen armas de fuego, ni manejan un cortaplumas; pero aun tienen lengua para hablar, pies para andar de uno en otro sitio, dinero en la bolsa para comprar traciones o vacías para vender sus conciencias... Puesto el militar junto al arma o trazando croquis, puesto el letrado, el médico, el sacerdote, dedicándose como el maestro de lleno a su labor de hacer Patria sin descanso; puesto el rico, que si aún conserva sus bienes a Dios se los debe ahora de una manera especial y al Ejército y que debe empezar de una vez a ser el administrador de su fortuna para que todos vivan; puesto el obrero, el trabajador desquitando con el sudor bendito de su frente y el empuje de sus brazos el tiempo perdido, la riqueza no lograda en el tiempo de inercia que trajo la mentira y la canallez, el niño acudiendo a formarse y educarse bajo el brazo de hierro de una disciplina militar llena de orgullo por ser tan solo español, la mujer, no perdiendo un minuto, tiene también el puesto y la tarea no en la calle sino en el hogar, en el santuario tres veces santo de su raza, rosario en mano, aguja en la diestra para hacer entre todos la España, que ya empieza a ser y a la que nadie, ni nada hará retroceder, ni un ápice.

Más ha de llevarse por todos el mismo fin como asimismo hemos de laborar a una para que tal fin se consiga, ya que estamos convencidos de que los reinos de taifas famosos acabaron con el califato y los del encuche, la yernocracia y el famoso cambio de camisa desarticulando nuestras fuerzas y al país llevaron no al borde, sino muy dentro del abismo.

Laboremos sin descanso, sin tregua. Seamos avaros en el poseer y codiciosos en esta pelea de trabajo por España. Sea la resultante de todas nuestras fuerzas una que al mundo asombre, que al País ennoblezca y depure de escorias... trabajo, vida de la más noble parte de la Nación, que al mundo entero asombrará y asegurará en la única paz verdadera: la del reinado inmortal de Cristo.

MANUEL BARBERA.

En honor de Cascajo

Suscripción para una medalla con la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús y de San Rafael, al Ilustre Coronel Cascajo.

Don Sandalio Vidal, 5 pesetas; condecoraciones Madrid, 5; don Miguel Martos, 5; don Rafael Vázquez, 5; María Luisa Jurado, 5; 2 donantes de 3 pesetas; 10; de 2; 33; de 1; 9; de 0.50; 1; de 0.30; y 6 de 0.25; Dr. Enrique Luque Ruiz y señora, 25.

Los Almacenes Hierro Aragón y las Pañerías Inglesas

Ofrecen la gran oportunidad de una formidable rebaja de precios, a todos sus artículos.

Páginas apocalípticas

LO QUE SE VE EN UNA CARCEL

El R. P. García Alonso, que anteaer llegó a Córdoba y ayer celebró la Santa Misa en San Hipólito, ha regresado esta mañana a Cádiz.

Ayer tarde habló a los feligreses en San Hipólito y media hora antes no se cabía en el templo. Rebasaba el público las puertas, llenaba el coro y el presbiterio. No se cabía. Se celebraron los cultos de ritual y tras la reserva subió al púlpito el R. P. Jesuita que mantuvo al auditorio en tensión completa y más de una vez los ojos de los hombres se humedecieron y corrió el llanto por las mejillas femeninas. No fueron sus palabras una oración al decir de los preceptistas. Habló el orador y sus palabras, conjunto de verdades, se adentraron en los corazones y a buen seguro que produjeron hondo bien en las almas.

Una o varias horas de ejercicios espirituales no llegan tan hondo. ¡Qué gran meditación! Su lenguaje natural tenía el sabor de páginas dantescas y al describir escenas de horror nos parecía oír más que el «Lasciate ogni speranza» de la inscripción, un jubilate. Las palabras eran sencillas pero sentidas. Cuando el orador debía aparecer en primer plano, pronto su modestia escondía la figura y revivían horas de grandiosa apocalíptica, páginas de la «Divina Comedia».

Y una verdad, la primera, que salió de sus labios fue para confesar que la revolución presente era necesaria. Hablamos llegado a un total olvido del deber. Las derechas se llamaban tales sin otra razón que el por que sí. Todo impudicia, todo deshonor, tenían pronta explicación en aquel mundo. Hacía falta una restauración y ésta se ha hecho gracias al dolor. Sus palabras eran entonces un canto al dolor, una exposición del poema del dolor.

Sin citar nombres, mirando alto y con el corazón en la mano expuso lo que fueron sus días en prisión. En una prisión de la que la misericordia de Dios le salvó. Estaba en ella cuando se presentaron once marineros, jefes y oficiales, de nuestra escuadra, a quienes los que fueron sus subordinados, les vejaron hasta tal punto que los dedicaron a limpiar letrinas, a baidar el buque, a practicar los oficios más bajos a bordo y luego los entregaron a los rojos de Málaga. Son unas pinceladas descriptivas de mano maestra, aquellas de la llegada de los marineros a la cárcel.

Describe el diálogo con los marineros y éstos, como llenos de gracia eficaz, hablan un lenguaje angélico. Aquella noche el Padre Alonso la cañica acertadamente de catacumbas. Nos lleva la imaginación a las de Roma pretérita. Nos parece verlos en aquellas galerías, sin luz, a los doce. Son Jesús y los Apóstoles. Sin Judas. Los doce dispuestos, preparados para entregar su vida por Dios y por la Patria.

Tienen las palabras de cedumbres de poesías de San Juan de la Cruz, notas del evangelio, trozos que parecen arrancados del Acta apostolorum. Caballeros, militares, perdieron al caer en manos de la hez toda podredumbre y han elevado al cielo sus ojos y viven unas horas de intensa vida religiosa verdadera.

La confesión deja un halo de luz en la estancia y a falta de comunión sacramental, la comunión espiritual tiene tal fuerza de vida, que si faltan las especies las suplir la fe encendida, increada, viva, «oro fiat illud quod tam sitio» que dijo el Doctor Angélico. Y la escena es digna de unas estrofas del de Aquino.

El orador, que vive de nuevo aquellas horas, describe con tintes de verdad perfecta la escena penúltima, la de los representantes de la sede justicia y como los que van a morir tienen sus ojos en solo Dios. En El viven, en El esperan, a El aman.

Tiene esa escena una intensidad tal que dura breve rato y es toda una vida. Aquellos hombres han alcanzado el magno don y cuando se retrasa su posesión, en palabra jocosa, dicen que se les ha robado media hora de cielo.

Ha sido la descripción de esas horas de los marineros el nervio de su oración, pero el Padre García Alonso quiere tocar «summis fabris» otros sectores y su palabra tiene fuerza creadora. Es vida y es dolor. Aquellas celdas con docenas de sacerdotes presos, solo por serio, aquellas otras en que la juventud aparece purificada y hay jóvenes como un falangista que organiza a los 16 años una falange en su pueblo y no teme a la muerte y a la llamada en la lista que precede unos instantes a su fin, como si fuera a recibir un premio y como los bravos marineros dice que quiere morir por Dios y por la Patria.

No esperaba encontrar el Padre, una juventud tan regenerada, no esperaba entre tanta podredumbre tales

La blasfemia

Contra este vicio hemos escrito tanto...

El digno jefe de Orden Público, don Bruno Ibáñez, ha escrito una nota que mañana (Dios mediante) publicaremos en lugar preferente.

«La blasfemia—dice—es un vicio que hay que desterrar de España».

Es una verdad necesaria y merece toda atención su cumplimiento.

El ejercicio acaba. El Padre que ha cantado esta nueva España, que espera el pronto y completo triunfo de este movimiento, que regaron las lágrimas y le dió el dolor fuerzas, que ha descrito con un colorido que envidiara el Dante Alighieri aquellas escenas precursoras de la muerte, que ha llorado él y nos ha hecho llorar a los demás, que ha tenido escenas tan tiernas como el consejo de la paabra y la postura que han de usarse en el postrer momento, tiene para las jóvenes unas palabras muy breves, pero sustanciosas y allí sin nombrar las niodas, las reprobua y, allí sin citar los modos los censura y deja en el aire un conjunto de dolor y de esperanza que exhala un perfume que es el más grato para el momento presente, porque es el vaho de la sangre caliente que es sacrificio y es amor ideal y es holocausto a Dios y a la Patria y es una nota de oración piadosa, real, efectiva, clara, terminante.

Ha terminado la moción de afeitos, ha dado una soberbia lección a las jóvenes diciendone donde el verdadero amor se halla y demostrando que no son las cenas americanas, ni el tenis los mejores principios de un futuro hogar, en que la felicidad perdure y es entonces cuando recorda aquel día en que un Rey católico entronizó en el centro de España al Divino Corazón y sus palabras con fuerza profética asguran que pronto, muy pronto el Corazón de Jesús se azará en el centro de España.

Como un ritornello vuelven cual de pasada unas ideas: son las de la noche de los bravos marineros, noche que a pesar de su grandezza de dolor gantesco pasaría de nuevo si pudieran repetirse las cosas. Canta a esta nueva juventud que conculga con eficiencia y que va al martirio saltándose la mano en alto como en un desierto y da una nota de mujer española, narrando un hecho que le ocurrió en Cádiz: Una joven mujer de un marino a quien mataron en San Fernando a una persona muy allegada, le visita y le pide la lista de los oficiales de Marina fusilados en Málaga. La lee y con los ojos anegados en lágrimas, dice: ¡Gracias a Dios! El padre se extraña ante tal emoción y tanta alegría dolorosa y la joven dice: Es mi hermano, sabe V. L. han matado los rojos, pero me habían dicho que mi hermano estaba con ellos. Lo he perdido, si, pero lo he perdido con honor, dando su vida por Dios y por la Patria!

Así es la mujer española. Termina la plática que ha sido meditación provechosa y de verdadero fruto.

Es que ha sido su hablar la vida que fluye de los labios de un hombre a quien rondó la muerte y él mientras dió la vida a muchas almas.

Un artículo del general Cabanellas

El general Cabanellas ha enviado a la revista «Aragón», con destino a su número extraordinario del día 12 de Octubre, las siguientes cuartillas:

En la Capilla de Nuestra Señora del Pilar penden viejos estandartes y banderas. Allí las depositaron gloriosos batallones, que habían impiorado la protección divina al partir y regresaban victoriosos para rendirse ante el Pilar Santo. Correspondiendo a la petición de esa benemérita revista aragonesa, quiero seguir con estas cuartillas aquí alto ejemplo.

Antes de venir a Burgos, Cabeza de Castilla, para ocupar el cargo de Presidente de la Junta de Defensa Nacional, pedí a la Patrona de España que inspire nuestros actos y salvara a nuestra Patria de la tiranía roja. Hoy, en que la victoria definitiva es cuestión de días, quiero que los últimos renglones que salgan de mi pluma, antes de hacer entrega de los poderes de la junta al insigne general Franco, supremo caudillo de la nueva España, sean para proclamar la gratitud que debemos a la protección divina, sin la que no hubiéramos podido vencer contra tantos y tan poderosos enemigos.

Como en la Reconquista, como en el descubrimiento de América, como en la guerra de la Independencia, la Virgen del Pilar protege y salva a España. La barbarie marxista pretendió en un sacrificio esfuerzo destruir la celestial imagen y el milagroso fracaso del intento sirvió para hacer patente esa identificación entre España y su Santa Patrona.

Burgos, Octubre de 1930.

En Villaharta también asesinaron a unas treinta personas

Con escasa resistencia entraron el sábado las tropas nacionales en el pueblo de Villaharta, de donde se habían llevado los rojos a todos los hombres. Las mujeres y niños se hallaban la mayoría en el campo.

Como en los demás pueblos, aquí se tenían presas a distintas personas, por cierto la mayoría de clase humilde, y el sábado al conocer los salvajes, que pronto las fuerzas salvadoras estarían en el pueblo, cometieron los crímenes propios de la canalla marxista, prácticos en muertes, robos y sacrilegios.

En las puertas del cuartel donde los tenían encerrados mataron a unas treinta personas, entre las cuales figuran las siguientes:

Párroco, don Jesús de Sande Tena; José Manuel Moreno Jiménez y su hijo Rafael, Rafael Rayo, Juan Galán Fuentes, José Galán Galán, Damián González Gavilán, Alfonso Pérez Alcalde, Tomás Galán Doval, Amador Doval, Juan Sebas Pérez, Antonio José Gavilán Fuentes, Manuel Castillejo Benítez, Antonio Galán Moreno, Manuel Sánchez Valero, Rafael Galán Moreno y su hermano José, Ceferino Rayo Vaiverde, Francisco López Segovia, José Galán Fernández, Tomás Galán Doval y Lucas González Galán.

Estas infamias fueron cometidas por la partida miliciana de Jaén llamada El Terror.

Durante el tiempo que duró la anarquía en el pueblo, el comité se dedicó a expropiar fincas, entregando unos recibos sin valor alguno y a saquear el pueblo, convirtiendo la iglesia en granero, pues allí tenían grandes montones de trigo, cebada y otros.

En el templo no hicieron daños, limitándose a la profanación.

Se han encontrado documentos interesantes y buen número de periódicos de Madrid y Murcia, con los cuales engañaban a los borregos que creían en la canalla marxista.

Un teniente

Sabemos que se ha pasado a nuestro ejército un teniente de caballería que estaba con los rebeldes en El Carpio.

Trae noticias interesantes, que ya conoce el mando, que es quien tiene que conocerlas.

Sea bienvenido él y jarriba Española!

Material

Material cogido al enemigo el día 10: 7 camiones, 4 coches ligeros, un camión de municiones de artillería de 7.5 y 10.5, 2 camiones con ropa, 3 ametralladoras, un mortero, 70 fusiles mejicanos, 70 cartucheras idem, dinamita y explosivos holandeses, muchos muertos y entre ellos 2 capitanes y 2 oficiales, 17 soldados prisioneros.

Toma de Espiel

Ayer a las dos de la tarde ocuparon nuestras fuerzas el pueblo de Espiel.

Una oferta patriótica

El acreditado odontólogo don José Casana Diéguez ha ofrecido al coronel señor Cascajo su preciosa finca titulada el «Manchón de la florida», situada en el alcor de nuestra sierra, para que puedan utilizarla los soldados convalécientes.

El ofrecimiento es de la finca tal y como está amueblada. Conocido por todos el salufiero lugar, y las condiciones del mismo, es alegría y salud lo que allí se disfruta.

El gobernador militar ha agradecido en todo lo que vale el rasgo patriótico del señor Casana.

Batallón de Voluntarios de Córdoba

El teniente coronel jefe de este Batallón desea hacer público por medio del presente su agradecimiento a todo el personal facultativo de la Cruz Roja Española, que desinteresadamente ha ofrecido sus valiosos servicios para los Voluntarios que lo necesitan, estando comprendidos en dichos servicios las especialidades de Garganta, Nariz y Oídos, Vias Urinarias, etc., etc.

Para todos los que ofrecen tan humanitario apoyo, ni agradecimiento y el de todos los Voluntarios del Batallón.

Diamante
VINO BLANCO
para ostras, pescados, mariscos
¡El mejor!

JEFATURA DE ORDEN PUBLICO

Los capitalistas cordobeses que vienen contribuyendo a la suscripción patriótica y proceder de los profesionales de la usura.

Me precio de conocer ya la provincia de Córdoba desde el poco tiempo que llevo en ella; primero, como Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil y ahora, como Jefe de Orden Público, por ello debo hacer constar la inmensa satisfacción que me produce el gran número de personas hacendadas y capitalistas que desfilan por mi despacho, entregando cantidades importantes con destino a la suscripción patriótica nacional, poniendo de manifiesto en esta forma sus sentimientos patrióticos y amor a España. Pero no así puedo decirlo de otros que dedicados a la usura trafican en la sombra y fuera de la Ley, no siendo posible calcular la cuantía de sus fortunas y para poder con firmeza solicitar que cooperen económicamente para esta magna obra de la restauración de nuestra querida Patria y a lo que están obligados, porque a ella todo se le debe aún, hasta la propia vida.

Según informes que obran en mi poder, en Córdoba y su provincia son de las más castigadas por el procedimiento escandaloso del préstamo. El mayor número de víctimas de la usura está en la clase agricultora, tan perseguida en el triste bienio de la infausta memoria del Gobierno Azaría y aun más en estos últimos meses del fatídico mando del Frente Popular, cuando quedaron totalmente desvalorizados los productos de la tierra, obligando, además, a los patronos a aceptar bases y condiciones de trabajo completamente fajas de conciencia e irremisiblemente ruinosas, las que si no aceptaban o ponían a ellas reparos justos se les amenazaba o se atentaba contra sus vidas caso de negarse a ellas. Estos eran los momentos oportunos para el usurero, para clavar sus garras en las blandas carnes del honrado y agobiado labrador, que careciendo de dinero y de crédito se veía oprimido y obligado a recibir un préstamo que lo estrujaba y arruinaba y del que queba esclavo para siempre.

Era antes imposible averiguar esta clase de operaciones de «MODESTO» interés del 40 al 50 por 100; pero ahora estoy dispuesto desde este cargo de la Jefatura de Orden Público a esclarecer el proceder de los prestamistas que no pueden seguir por ese camino tortuoso, sino que todos deben hacerlo como algunos lo verifican, a la vista del público y al amparo de los preceptos de la Ley con su interés determinado. Para estos tengo mis mayores respetos, para los otros, para los que trafican y bordean el Código obran en pingües ganancias hay que evitar a toda costa este modo de negociar que va contra toda conciencia, y por lo que todos los que obtienen ventaja en sus intereses o capitales deben contribuir equitativamente a la suscripción patriótica nacional.

Pensemos todos en nuestros soldados, cuando hora tras hora en noches de frío y lluvia, permanecen firmes en sus puestos de peligro, evitando el paso de los que todo se lo hubieran llevado: dinero, vidas y haciendas. Examinen sus conciencias, y si sienten siquiera un átomo de patriotismo, deben acudir pronto con su óbolo a entregar mucho dinero, para emplearlo en ropa de abrigo y otros menesteres tan necesarios para esas fuerzas que combaten con peligro de su vida para garantizar las nuestras y para conservar una España grande y digna.

Espero no tener que llegar a procedimientos enérgicos contra los morosos y desaprensivos y para ello debo advertirles que en un plazo de diez días a partir de la fecha de esta orden, deberán enviar a esta Jefatura de Orden Público, tanto los de esta capital como los de los pueblos de la provincia, una relación escrita de las cantidades que tienen entregadas por este procedimiento, sin precisar nombre de los deudores, para que después de hacer el donativo voluntario que le dicte sus sentimientos de buenos españoles, poder comprobar después únicamente si han contribuido bien o mal en relación con sus capitales.

En caso de no cumplir esta orden, les prevengo que las consecuencias pudieran ser muy desagradables para los que tengan dinero entregado en la forma indicada anteriormente, porque podía llegarse a analizar los préstamos, uno por uno, ante una comisión especial, que juzgará cada operación. No me mueve otra intención (entendiéndolo bien los interesados), que la de hacer de esta forma un llamamiento amistoso, para que cooperen a la obra salvadora de la Patria. Este llamamiento, repito, está dentro de lo que puede decirse, secreto profesional. Con ello digo bastante. «Viva España».

Córdoba 11 de Octubre 1930.—El Jefe de Orden Público, BRUNO IBÁÑEZ.

La fiesta de hoy

Se ha puesto de pié Córdoba, la Córdoba católica, la de la Fuensanta y de San Rafael, la de los Santos Mártires y ha hecho honor al nombre del día, a la fiesta de la raza.

Se colgaron todos los balcones, con colores nacionales, cerró el comercio, se abrieron los templos y por ellos desfilaron los creyentes a oír misa, a recibir la Sagrada Comunión.

La fiesta patriótica tenía que ser religiosa. No cabe patriotismo sin religión y la Patria se postro de hinojos ante su patrona excelsa la Virgen del Pilar.

A media mañana sonaron músicas, y batieron marcha los tambores y rasgaron el aire los sonidos marciales de las cornetas. Era la guardia civil que volvía por sus fueros, era la benemérita que quería restaurar el patronazgo que intentaron borrar para siempre gente sin honor, gentes que como dijo Salustio «tienen por dios a su vientre».

Desfilaron por las calles más céntricas y las secciones daban la sensación de un ejército aguerrido, del ejército de nuestra Patria.

Yo las veía pasar. La gente las vitoreaba. El público corría con ellos hacia el templo y en el de San Pablo, donde por la mañana el cuerpo de correos celebró su fiesta, donde se acercaron a la Sagrada Mesa cientos y cientos de comulgantes, las amplias naves se vieron pequeñas y las músicas al resonar parecían que cantaban el resurgir de una España nueva.

No repicaban las campanas que ahora están mudas como todos saben, pero repicaban todos los corazones y en los rostros se notaban reflejada la emoción del momento. Era España católica que celebraba la Fiesta de la Raza y doblaba la rodilla ante su reina. Allí en el presbiterio tomaron asiento los gobernadores militar y civil, el jefe de orden público y el superior de los misioneros. En el presbiterio bajo el alcalde, los presidentes de la Audiencia y de la Diputación, delegado de Hacienda, coronel Buruaga, inspector provincial de milicias, jefe de los cuerpos y en otros bancos concejales, jefes de cuerpos y dependencias. La escuadra de gastadores en el presbiterio. En la nave central la fuerza, en la de la epistola las bandas, en el resto del templo enorme concurrencia.

Celebró la santa misa el capellán de la guardia civil don Alfonso Hidalgo Real, que tras el evangelio subió al púlpito, donde pronunció una breve plática cantando las glorias de la raza de la España culta, valdador que ha sido del marxismo indocto y criminal. Ayuda la misa el sargento don Eduardo Serrano. Terminó la fiesta. Se poblaron las calles inmediatas. Ante el Ayuntamiento se situaron las autoridades. El coronel Cascajo era ovacionado a cada instante.

Desfiló la fuerza entre aplausos y vitores. Se oyeron vivas al coronel Cascajo, a la guardia civil, a don Bruno y a España. A las doce terminó el acto con el que oficialmente se reitera el patronazgo de la Virgen del Pilar sobre el cuerpo de la benemérita.

Yo recordaba el último acto en que vi rendir honores a nuestra capitana general. Era en Zaragoza, el día 12 de Octubre de 1930. La guardia civil fué al templo apostólico que guarda el Pilar y ante la capilla angélica estaba reunido todo el personal franco de servicio. Aquella, como otras venerandas tradiciones, se arrancaron por los que de españoles solo tienen el lenguaje y hoy al verlas de nuevo reinstauradas, la imaginación nos lleva a Zaragoza. Sentimos esa emoción inefable que siempre nos inunda al besar el Pilar venerando, y alzando la vista al cielo decimos a la Madre:

Virgen mía, patrona de España, tiende tu manto sobre la Patria, dirige como Capitana General a su ejército y dae pronto el completo y definitivo triunfo que acabe de una vez con los malvados, que no pueden llamarse personas, porque no son racionales, que no pueden llamarse españoles porque sienten en ruso, que solo han traído dolores, miserias, podredumbre a la Patria.

Virgen del Pilar, bendice a nuestra España!

PARA ENTRONIZARLA

Para entronizar en la Administración de Correos a la Patrona, la piadosa señora doña Trinidad Barbudo de Montis ha regalado un precioso cuadro de plata de la Virgen del Pilar, que Ella se lo premiará.

F. Berenguer
MÉDICO FORENSE
= Y DEL =
HOSPITAL PSIQUIÁTRICO
Tiene su consulta de ENFERMEDADES DEL SISTEMA NERVIOSO
Gran Capitán, 6
Consulta de 11 a 6 — Teléfono 23-01

Habla Queipo de Llano

La charla del sábado

Comenzó el general con un saludo cordial al gran Visir a quien tantas pruebas de afecto dedicó el sábado Sevilla y recordó la amistad que hizo durante la campaña de Marruecos con moros allí presentes.

Ensalzó a los moros, pueblo creyente, que no concibe que haya un pueblo digno sin religión.

Explicó la influencia de los militares con los moros de quienes son grandes amigos.

Desmenuzó el parte oficial rojo, negando una retirada de los nuestros en Lécera. Al general Villalba le han amenazado con fusilarlo si no se rinde pronto Huesca y el general ha concedido un plazo de 48 horas, pero no ha de servir para nada.

Telegrafía el alcalde de Albarracín: «Fuerzas de esta plaza, con ayuda de Teruel, rescataron 7.400 cabezas de ganado lanar, 400 cabezas de cerdos, 4 autos, cogiendo 4 jefes y oficiales muertos, numerosos heridos y heridos, huyendo resto hijos de la Pasiónaria hacia Cataluña».

No es cierto, dice luego Queipo, que los rojos hayan tomado Oviedo. Han tomado el Naranjo, que el tercio y los regulares que han reforzado la columna gallega, desalojaron bien pronto.

En Gijón impera la anarquía. En Bilbao los marineros del «Jaime» se han manifestado en las calles contra el gobierno de Madrid que les ha abandonado.

Rementería ha ocupado Villaharta. En Cádiz 2.000 hombres atacaron violentamente a Casares, pero las fuerzas del comandante contraatacaron briosamente y recuperaron las posiciones y tomaron Manilva.

Se ha batido el teniente España, que tenía 55 años y reclamó el honor de actuar. Perdió la vida después de batirse como un león.

Madrid se prepara con 40.000 milicianos a la defensa.

Cuarenta mil son pocos para nosotros, pues mientras ellos pelean sin ideal, nosotros nos batimos por Dios y por la Patria.

El gobierno para engañar a los necios hace distintas ediciones de cada periódico. En la edición de Asturias miente sobre Aragón, y en la de Aragón sobre Asturias.

En Madrid, cafés y espectáculos se cierran a las diez. Hace falta un permiso especial para andar por las calles después de esa hora.

La escuadra leal sigue dando fe de vida: Cuando la toma de Manilva salieron de Estepona barcos mercantes rojos armados en corso, con cañoncitos y todo, y empezaron a combatir a nuestras tropas; pero oyó los cañonazos el «Cervera», se llegó allí, echó a pique al «Vad Lucius» y al «Vad Mulya» y el vapor de la Tabacalera 15, perseguido a cañonazos, embarrancó en la costa.

El «Campeador», buque petrolero refugiado en Casablanca, ha agotado ya el plazo que se le dio para salir, y se resiste a hacerlo, por miedo al «Cervera». Y el «María» y otro buque, que traen contrabando, no osan aproximarse al Estrecho.

Terminó diciendo que el Paraguay había prohibido la propaganda comunista y leyó una lista de donativos.

La charla de anoche

Queipo de Llano comenzó anoche agradeciendo la entusiasta acogida que le tuvo ayer el pueblo sevillano, lo que le obliga más y más a servirle de todo corazón.

La tarde de hoy ha sido de verdadera unión religiosa. Quisiera que la hubiera presenciado aquel que dijo que España había dejado de ser católica, para que viera clara su equivocación.

España será siempre católica. En lo que no ha estado bien Sevilla, es haciendo actos en honor mío, ante la Virgen de la Esperanza. El acto era solo para ella. Yo allí era solo un pobre pecador, un soldado. Yo he visto esta tarde cuanto quiere la Virgen a los sevillanos, parecía como si pasaran ante sus ojos ráfagas de alegría. A Ella se debe que no haya llovido esta tarde, para que su imagen quede en la Catedral y haya otro acto igual que el de hoy, al que pienso asistir.

Habla luego del parte oficial del ministerio de la Guerra, que dice muchas tonterías, pero no tantas como otras veces.

«En Montoro un violento ataque contra el enemigo. En el frente sur la aviación republicana atacó a las líneas entre Peñarroya y Llerena. Yo contesto que en Oviedo no han tomado ni una sola calle. Dos barriadas sí y el monte Naranjo y en cambio las columnas gallegas han tomado Soto y San Julián, situadas en las faldas del monte Naranjo, que es la llave para la liberación de Asturias, que se tomará hoy o mañana por las fuerzas del tercio o regulares que apoyan esas columnas».

Respecto a la afirmación del frente de Montoro, es falso que nos hayan atacado. Si es cierto que nuestra aviación ha atacado las inmediaciones del Carpio. Nosotros hemos tomado en el frente de Madrid, Navalperal y Cereberos, con lo cual se cierra el saco del que yo he hablado.

Añaden que en el frente sur rechazaron un ataque a Villaviciosa. Anteayer fué tomada Villaviciosa, ayer Villaharta y hoy han tomado nuestros bravos Espiel. A las cinco de la tarde, cuando nuestra aviación volvía a su base, nuestras tropas se hallaban a un kilómetro de Belmez, sin que hubiera fuego de artillería. En Belmez, donde se creyó que habría gran resistencia, no la había.

«El Figaro» dice que Francia e Inglaterra permanecerán fieles al pacto de no intervención, y yo digo: El barco español rojo «Gravina», se refugió en Casablanca. Según las leyes internacionales, él y el «Campeador», debieron ser desarmados en dicho país, sin embargo, los dos se han hecho hoy a la mar con rumbo desconocido. Una prueba más de que Francia falta a la neutralidad.

La prensa italiana comenta la reunión del comité de no intervención, en el que el delegado soviético acusó a Alemania, Italia y Portugal de no cumplir el pacto de no intervención. Es inexplicable que Rusia acuse de faltar a la neutralidad otras naciones cuando ella faltó antes, ayuda después y colabora en los crímenes marxistas.

La prensa italiana dice que si Rusia interviene no cogerá a Italia con los brazos cruzados y Alemania hará lo propio.

Habla luego del general Mangada que es un perfecto idiota y no tiene ninguna de las condiciones que se requieren para ser un buen general.

Se ocupa de Sigüenza donde asesinaron al señor Obispo, quemándolo vivo e incendiaron los centros oficiales.

Trata de los batallones rojos de voluntarios y afirma que de los de Cuenca dijeron que donde ellos ponían sus huellas no vivía el fascismo.

Comenta esto y palabras de Martínez Birria a quien dice que esos voluntarios huyen y dejan mal rastro de su paso, pues por donde ellos han pasado a nosotros se nos recibe con las manos abiertas, como salud a Mussolini, a quien se felicita de enviar un saludo.

Martínez Barrio, que tuvo la protección de Lerroux, cuando este le dijo que pidiese le pidió 25.000 pesetas para poner una imprenta y Lerroux se las entregó. Luego le pagó con una traición siendo presidente del consejo de ministros y aspirante a ser presidente de la república.

Y ahora una noticia para las señoras sevillanas. Ya se sabe en Belchite. Lo dice «Política», de Madrid. «El

movimiento aquí en el Sur tiene un carácter religioso y moral, hasta el punto de que yo, que soy una fiera corrupta, prohíbo terminantemente a las muchachas que se pinten los labios y se corten el pelo, porque yo digo que el pintarse los labios y cortarse el pelo es propio de comunistas y no de patriotas».

Y voy a terminar, pero he de hacer referencia a un acto al que asistió Martínez Birria, en Cuenca, a revistar un batallón de nueva organización, el batallón de Cuenca número 2, acompañado de Blasco Garzón, Torres Campaña y Ricardo Gasset. Con ellos iba también el general Martínez Monje. Este general, siempre inclinándose al sol que más calienta, estaba comprometido para sublevarse contra el frente popular. Ahora trata de buscar el medio para pasarse a nuestro lado. Pero ya es tarde. Los hombres que dudan no sirven para el futuro Ejército, para el Ejército de los hombres dignos en el que no puede haber más que caballeros, hombres honrados y serios.

Societe Generale de Transportes Maritimes a Vapeur MARSEILLE

Servicios rápidos por vapores correos a RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, admitiendo pasaje.

SALIDAS DE CADIZ, los días 10 y 23 de cada mes.

Para informes: EMILIO HUART, consignatario, CADIZ.

Información por radio ¡Así es la raza!

Sevilla.—Esta mañana salieron de cuatro iglesias cuatro comitivas, recordando tiempos viejos en que el Rosario se cantaba por las calles.

Confluieron las comitivas en la Catedral, donde se dijeron misas y se administró el sacramento de la Eucaristía.

Para las ocho de la mañana estaba anunciada una comunión de todos los baillías en la Plaza de España.

El avance

Parte oficial.—La columna del coronel Buriaga tomó ayer Espiel, cuya plaza dejó guarnecida.

A las 17.30 se hallaba a dos kilómetros de Belmez.

Se ha presentado en nuestras líneas el teniente del batallón de ametralladoras don Jesús Garrido.

Cádiz.—Se ha hecho un reconocimiento ofensivo en el sector de Casares y recogidos 67 cadáveres enemigos. Rechazamos un ataque de los rojos. Encontramos el cadáver de un capitán de guardias de asalto que había sido sargento y speaker en Málaga. Se batió bien la compañía de carabineros de Cádiz, que tuvo tres oficiales heridos.

Bravamente se portó el jefe de Falange, a quien se instruye expediente para concederle la medalla militar.

Córdoba.—Nuestra aviación atacó las posiciones marxistas de El Carpio.

La columna Buriaga tomó el Vacar que había puesto gran resistencia.

En Navas del Marqués, derrotamos al enemigo que dejó 400 cadáveres de milicianos y abundante material de guerra.

En San Martín de Valdeiglesias el enemigo atacó y contraatacaron nuestras fuerzas, quedaron de los rojos 500 cadáveres.

En Etiondo nuestras fuerzas mandadas por el teniente coronel Ceberio atacaron a los rojos y les hicieron huir. Nuestras tropas penetraron en el pueblo sin disparar un solo tiro, entre vitores y aclamaciones. Los rojos antes de salir, asesinaron sesenta personas, entre ellas dos diputados a cortes que tenían encarcelados.

Cogimos un abundante depósito de vestuario, 7 motocicletas, 10 camiones, una maleta con navajas y otros artículos.

En Cebreros nuestras tropas se descolgaron de Navalperal sorprendiéndolos, hubo una brillante operación.

El enemigo se defendió bravamente, pero tuvo que entregarse jadeando y con los brazos en alto.

En Etiondo se descubrieron cajas de dinamita que tenían preparadas para volar la fábrica de electricidad. Solo pudieron volar un pequeño puente.

Nuestras tropas con el avance por Hoyo de Pinares están a la vista del Escorial.

El general Franco les ha concedido un descanso de 24 horas, que termina hoy, iniciándose el ataque a Madrid. Madrid se dedica a dar órdenes de defensa. M. Barrio ha publicado un manifiesto a la mujer para que coope-re a esa defensa.

«El Mundo Obrero» dice que con las medidas tomadas nada práctico se ha conseguido y lo mejor sería rendirse.

FELISA MONTILLA
AUXILIAR DE MEDICINA Y CIRUGIA
Calle Málaga, núm. 11.—Teléf. 13-47
CÓRDOBA

PISO
Arriendo en el Paseo de la Victoria, núm. 8 (lado Oeste).

EL EXCMO. E ILTMO. SEÑOR
D. Marcial López Criado
OBISPO DE CADIZ
FALLECIO EL DIA 14 DE FEBRERO DE 1932, EN CADIZ
R. I. P. A.

Las misas que mañana, 13, se celebrarán en el Sagrario, la de las seis en las Esclavas y de seis y media en la Encarnación, así como el jubileo en las Esclavas, serán aplicadas por el alma de dicho excelentísimo señor.
Su desconsolada familia, ruega a los que fueron sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

De Sociedad

Mañana San Marcial, mártir de Córdoba, son los días de los señores Rodríguez Urbano y Zurera Romero.

Son igualmente los días de la señorita Gracia Ruano Jiménez.

Por ser San Eduardo, lo son de los señores Alvarez Sotomayor Onieva, Aranda Cárdenas, Amo, Baro, Cadenas de Llano y Rejano, Chavarri Pérez, Fajardo Escavias de Carvajal, García Ruiz, Garijo Molleja, Laguna Sanz, Lama Alvarez, López de Rozas, Palomino, Pérez Sánchez, Pozo Esquinas, Quero Goldoni, Rodríguez Soto, Romero Trigueros, Rueda, Sanz Nogués, Serrano Alvarez, Serrano Muñoz, Serrano Torres, Sotomayor, Tello Amador, del Toro.

También son los días de don Faustino Manso.

Hermanidad de San Rafael
El día 14 a las cinco de la tarde celebrará Junta General en su iglesia del Juramento la Hermandad de San Rafael. Se ruega la puntual asistencia.—El Secretario, E. Redel.

Noticias

DIRECTOR

Ha sido nombrado director interino de la Escuela de Veterinaria de Córdoba, el catedrático de la misma don Rafael Martín Merlo.

SESION MUNICIPAL

Con motivo de la festividad del día no se reunió la comisión gestora municipal.

La sesión se celebrará el miércoles.

HERIDOS

Han sido curados en la casa de socorro José Espinosa García, de una herida contusa en la región frontal y José Mellado Cabello, de 10 años, de herida contusa en la región occipital, otra contusa en la región geniana derecha y diversas contusiones.

LA COMISION GESTORA DE LA DECIMA

El señor Alcalde don Manuel Sarazá Murcia, ha citado para el martes inmediato, día 13, a las once de la mañana, en las Casas Consistoriales a los señores Vocales de la comisión Especial Gestora de la décima.

En la expresada reunión se tratará de todos los proyectos pendientes de resolución definitiva y también de otros nuevos que puedan ser propuestos, con el objeto de promover el mayor número posible de obras para conjurar en lo posible el paro forzoso.

PRODUCTOS

Entrados es esta ciudad durante los días 11 y 12.
Pescado, 7.136 kilos; carbón vegetal, 4.800; huevos de campiña, 174 docenas; patatas, 10.000 kilos.

DETENCIONES

Han sido detenidos María Pérez Bravo, Francisco Martínez Vargas, Rafael Molina Mata, José Castro Arrojo, Amador Jover Pesquero, Eduardo Pérez Ballano, José González González y Asunción Gómez García.

MADRINA

Solicitan madrina de guerra los soldados del Batallón de Voluntarios de Córdoba, destacados en «Albarizas Bajas», Manuel Jurado Salas, Pedro Diaz Sánchez, Sebastián Luna Criado, Pedro Vargas Jiménez y Juan Sánchez Baena; el cabo del Regimiento Infantería de Granada, número 6, 1.ª compañía, destacada en Antequera Jaime Solano Feijoo y los soldados Juan Pérez Canales y Francisco León Fierro.

INDULGENCIA

Mañana se ganan tres indulgencias

plenarias visitando la iglesia de San Pedro y orando por los santos Fausto, Januario y Marcial, mártires de Córdoba.

AMA DE CRIA

Se ofrece para criar, media leche. Razón: calle Martín López, 13 (Campo de la Verdad), María Montes.

Vida religiosa

SANTORAL.—Día 13. Santos Fausto, Januario y Marcial, mártires de Córdoba.

La misa es «Sapientiam» con gloria y segunda oración de San Eduardo. Jubileo circular de las 40 Horas. En Santa Cruz.

Siervas de María (Campo Santo de los Mártires, 8).—Del 12 al 20 novena a la Santísima Virgen de la Salud con misa de comunión a las 7, y a las 10 misa solemne. Por la tarde a las seis manifiesto, santo rosario y el ejercicio de la novena. Sermon los tres primeros días, terminando con la reserva y salve.

San Pedro Alcántara.—Del 11 al 19 a las seis de la tarde novena a San Pedro Alcántara. El 19 misa cantada a las siete. Estos cultos son por el triunfo de nuestro Ejército.

CASANA. DENTISTA
Marqués de Boil, 2. CORDOBA

Tribunales

Juicios para mañana:
Sección 1.ª.—Córdoba, hurto; contra Angel León Garrido y otros. Defensor señor Espina. Procurador señor Zamora.

Sección 2.ª.—Lucena, lesiones; contra José Cano Ayala. Defensor señor López de Rozas. Procurador señor Barasona.

Rute, hurto; contra José González Fuentes. Defensor señor Espina. Procurador señor Castañeira.

Gobierno Civil

SUSCRIPCION PARA LA COCINA ECONOMICA

Suma anterior, 63.032'35 pesetas.
Doña Concepción Ruiz Diéguez, 15 pesetas; doña José Sánchez Ruiz, 25; don Alfonso Jiménez Villafranca, 100; don Abel Jiménez Clararum, 50; don José María Pinar Moratalla, (2.ª entrega), 25; don Rafael Guerrero Barea, (3.ª entrega), 50; don Rafael López Baena y doña Rosario Barea Delgado, 1.000; los obreros de don Rafael Izardí, según relación que obra en este Gobierno civil, 74.
Suma hasta hoy, 64.371'35 pesetas.

GOBIERNO MILITAR

DE LA DIVISION

El Excmo. Sr. General Jefe de la 2.ª División, en escrito de fecha 8 del actual, me dice:

«Con sujeción a lo dispuesto en el Bando de respetable autoridad, fecha 11 de Septiembre último, los patronos que tuvieran a su servicio obreros u empleados que los presten como voluntarios en unidades del Ejército Español, Falange Española, Requeté y Milicias Nacionales, deberán abonar íntegramente los sueldos o haberes que viniesen disfrutando dichos obreros, por todo el tiempo de su permanencia en los servicios militares, pero

se refiere solo el precepto a los que ingresen como voluntarios. No teniendo este carácter, no es de aplicación el artículo 9.º del mismo Bando».

UNA INICIATIVA

Por iniciativa de la señora del Delegado de Hacienda, se va a donar a los soldados una bolsa que contenga: una camisa, unos calzoncillos, dos paires de calcetines, una toalla, una pastilla de jabón, postales, escapularios y un paquete de tabaco.

Y como hay muchos donantes que siguen enviando chalecos, de los que por ahora hay bastante existencia, se ruega al generoso pueblo de Córdoba entregue en la Delegación de Hacienda efectos de los antes expresados para formar la bolsa del soldado.

Muchísimas gracias a todos en nombre de España y del Ejército.

DONATIVO

Don José Rodríguez cede el importe de una factura de calzado importante 1.014'75 y en metálico entrega 1.000 pesetas para la suscripción a beneficio del Ejército y pueblo salvador.

En nombre de estos se les da infinitas gracias.

DEL COLEGIO CERVANTES
El cuadro de profesores y alumnos de la escuela graduada de niños, Cervantes, han contribuido con 41'50 pesetas a beneficio de la suscripción a favor del ejército.

Una comisión de estos últimos se presentó ayer al Gobernador militar pidiéndole hora para ser recibidos a fin de entregarle el importe de dicha suma. Recibidos por dicha autoridad, tuvo para los niños palabras de agradecimiento elogiando de todas veras el patriotismo de estos hombres del mañana.

REGALO

La Sociedad de Utensilios y Productos Esmaltados, ha regalado al regimiento de infantería de Lepanto, 500 platos hondos de hierro esmaltado.

Gracias infinitas en nombre del regimiento que se menciona.

Córdoba 10 Octubre de 1936.—El Coronel Gobernador militar.

Dr. M. Quero Morente
Pulmón y Corazón
Consulta: de 2 a 6
JULIO BURELL, 2. Teléfono 2969

Falange Española de las J. O. N. S.
DONATIVOS RECIBIDOS EN ESPECIE

Sres. Pueyo y Compañía 100 vasos para agua; Sociedad de Utensilios y Productos esmaltados, 150 vasos y 9 soperas; don José Delgado Alvarez, 6 latas de aceitunas; don Amador Naz Roman, una carretilla de mano; don José Medina Navajas, 42 frascos de Ceregumil, 10 cajas de calcio lbis de 10 cjc y 10 tubos de Eoxformol.

Don Francisco Salinas Diéguez, 8 arrobas de vino de Montilla; Sociedad de Piateros, 10 arrobas de vino de Montilla; Gómez Hermanos, 4 arrobas de vino de Montilla; don Faustino Manso, 5 fanegas de sal; don Juan Osuna Molina, 50 kilos de garbanzos; doctor Orta, un autoclave; señorita de González y Martínez Pardo, seis chalecos de punto; don Francisco Torrent, un barril de aceitunas; La Cruz del Campo, 10 cajas de botellas de cerveza; señores Alarcón Hermanos, 12 botellas de vino; doña María Romero Manso, 1 jersey de punto; don Rafael Cruz Conde, 1 caja con 12 botellas de Néctar; señorita Pepita Cano, 3 chalecos de punto.

Para la Aviación

Donativos oro recibidos para la Aviación, en la oficina recaudatoria establecida en el Banco de España.

Doña Aurora Rubio, viuda de Castellano, una pulsera de oro, dos monedas de oro alfonasinas de 25 pesetas cada una; don Luis Castellano, señora e hijo, una sortija de oro, un ajustador de oro y un imperdible del mismo metal; don José Angel Afán García (2.ª entrega), dos anillos de oro nupciales y dos esclavas oro de niña; don Fernando Cabrera Domínguez, cinco onzas de oro de Carlos III y un colgante con una onza de oro de Carlos III.

CULTURAL LUCENTINA

(HH. MARISTAS)

Colegio Internado de 1.ª y 2.ª Enseñanza

SALIDOS, 4. Teléfono 69. LUCENA (Córdoba)

Fotografía Montilla :: Estudio Artístico ::

Creación de «Foto-Venus», Fotos Oleos y Orlas de niños

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, 11. Teléfono 13-47. CORDOBA

Almacenes Porrás Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Oficinas y Despacho Detail: Almacenes:
PEREZ GALDOS, 3 Teléfono 1558 DOCE DE OCTUBRE

LOS SEÑORES
Don Luis Pequeño Alfonso-Calderón
D. Juan de D. Pequeño Alfonso-Calderón
Don Rafael Pequeño Alfonso-Calderón
Vilmente asesinados por las hordas marxistas el día 20 de Septiembre de 1936, en Fuente Obejuna
R. I. P. A.
Sus afligidas esposas doña Concepción Pequeño Cuenca y doña María Cortés Hierro; sus hijos, padres don Juan de Dios Pequeño de la Peña y doña Pilar Alfonso-Calderón y Gutiérrez-Ravé; hermanos, tíos y demás familia,
Ruegan a sus amistades una oración por sus almas.